



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

opérations extérieures

Question écrite n° 89690

Texte de la question

M. Alain Marsaud appelle l'attention de M. le ministre de la défense sur la recrudescence des tensions en République centrafricaine. La capitale est depuis quelques jours plongée dans un climat d'extrêmes violences qui ont culminé lundi dernier par des manifestations appelant au départ des soldats français et la démission de l'actuelle présidente de transition, Mme Catherine Samba Panza. À ce titre, il s'interroge sur la sécurité des soldats de la force Sangaris et souhaiterait savoir si des dispositions particulières sont prévues pour faire face à une éventuelle dégradation de la situation politique et sécuritaire dans le pays.

Texte de la réponse

Constituée en un groupement interarmes principalement stationné à Bangui, la force Sangaris intervient, depuis l'été 2015, en soutien de la mission multidimensionnelle intégrée de stabilisation des Nations unies en Centrafrique (MINUSCA) dont les composantes militaire et de police rassemblent plus de 12 000 hommes en armes. Présente sur tout le territoire, la MINUSCA agit de manière autonome et déploie notamment ses actions dans les domaines politique et stratégique, de la sécurité, du développement et de la justice. Au mois de novembre 2015, elle est parvenue à contenir des pics de violence, en particulier dans les 3ème et 5ème arrondissements de la capitale où des tensions liées au banditisme perduraient depuis plusieurs semaines, démontrant à cette occasion sa capacité à faire face à une dégradation de la situation. La force Sangaris a pour sa part été engagée en appui direct de la MINUSCA dans des accrochages d'intensité variable au cours desquels elle n'a enregistré aucune perte. Si le climat sécuritaire demeure encore fragile en République centrafricaine, des succès tels que la récente visite du Pape ou le déroulement du premier tour des élections présidentielles constituent des signes indubitables de la normalisation de la situation du pays. Le ministre de la défense a annoncé que l'année 2016 verrait l'achèvement de l'opération Sangaris, sa mission de rétablissement de l'ordre démocratique et de passage de relai aux forces d'appui internationales étant réussie.

Données clés

Auteur : [M. Alain Marsaud](#)

Circonscription : Français établis hors de France (10^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 89690

Rubrique : Défense

Ministère interrogé : Défense

Ministère attributaire : Défense

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [6 octobre 2015](#), page 7525

Réponse publiée au JO le : [23 février 2016](#), page 1579